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Zusammenfassung 

Der Klimawandel stellt für vulnerable Gruppen eine doppelte Herausforderung dar: einerseits sind 

sie besonders anfällig für dessen Auswirkungen, andererseits können Maßnahmen des 

Klimaschutzes zu sozialen Ungerechtigkeiten führen. Vor diesem Hintergrund skizziert der Beitrag 

Anforderungen an adaptive Systeme Sozialer Sicherung, damit sie einen Beitrag zu einer gerechten 

Tranistion in klimaneutrale Gesellschaften leisten können, indem sie die Sozialen Folgen der 

Klimapolitik wie CO2-Bepreisung oder Abbau von Subventionen für fossile Energieträger 

ausgleichen und damit auch einen Beitrag zur Akzeptanz dieser Politiken leisten. 

Abstract:  How Social Security Can Also Help in the Climate Crisis 

Climate change poses a double challenge for vulnerable groups: on the one hand, they are 

particularly susceptible to its effects; on the other hand, climate protection measures can lead to 

social injustice. Against this background, the article outlines requirements for adaptive social 

protection systems so that they can contribute to a just transition to climate-neutral societies by 

offsetting the social consequences of climate policy, such as carbon pricing or the reduction of 

subsidies for fossil fuels, and thus also contribute to the acceptance of these policies.
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